

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



Del partido de Fútbol entre los equipos Electromecánica y F. C. Malagueño, en el que venció el primero por 5 a 0.—Santizo despejando la portería.—Una jugada durante el partido.

Informaciones de anoche

A los retirados y jubilados por el Estado en Córdoba y su provincia

Otra vez nos tomamos la libertad de dirigirnos a todos los retirados y jubilados por el Estado, sin excepción alguna, por si se dignan honrarnos con su adhesión a la Sociedad de pasivos que estamos organizando en esta capital.

En la actualidad el número de adheridos se aproxima a 50, y, probablemente, en lo que queda de año nos reuniremos más de 100. Abriremos la esperanza de que el año que viene ha de contar la Sociedad con más de 200 socios.

El año 1912 tenía la Sociedad de retirados y jubilados de Valencia 1.200 socios, ¿es exagerado el cálculo de que en Córdoba se puedan reunir muy bien de 300 a 400? De ninguna manera. Solo nos falta querer para que el hecho se realice, al calor de un ferviente deseo y de una pujante voluntad.

Apetecemos que los que vengan a nosotros lo hagan llenos de fe y de esperanza. Queremos hombres saturados de optimismo, que es el aglutinante para llevar a cabo la unión, y que nos dé como resultante la fuerza suficiente para vencer cuantas dificultades se opusieran en nuestro camino al logro de nuestras legítimas aspiraciones. El optimismo significa el triunfo, la vida; el pesimismo el decaimiento, la muerte.

«La unión constituye la fuerza», dice el proverbio. Unidos seremos fuertes como la razón, invencibles como la justicia.

Desseamos constituir una Sociedad de Pasivos que esté bien organizada, bien dirigida y mejor administrada. Esta entidad puede tener no solamente el funcionamiento básico de la defensa de nuestros derechos y de nuestros intereses, sino que también puede comprender cierto matiz mutualista. Es decir, que además de trabajar en pro de la consecución de la supresión del descuento, el carnet militar para aquellos que no estén en posesión de la placa de la real y militar orden de San Hermenegildo o de la cruz de la misma Orden con pensión; la pensión de estas condecoraciones al entrar en posesión de ellas sin que sea preciso, como hoy ocurre, que transcurran ocho años para perfeccionar el derecho a la pensión, absurdo que no se da con ninguna otra condecoración que lleve aneja pensión, toda vez que pronto como se entra en posesión de ellas se empieza a disfrutar de la pensión que tengan señalada, que es lo que se ajusta a la lógica y a la razón; la tramitación de los expedientes de viudedad y orfandad, además de todo esto como decimos, y de establecer lazos de afecto y de compañerismo, se debe nombrar siempre que desaparezca un socio de entre nosotros, porque la fiera Parca se la lleva a otras mansiones más piadas y más justas, una comisión para que, en

nombre de la sociedad, dé el pésame a la familia y sea el bálsamo y el consuelo de la misma en esos momentos de desgracia y de aflicción; crear una sección que pueda denominarse «altruista», cuyos socios pagarán, además de la cuota corriente, otra extraordinaria que al cabo de tres años de estarla pagando, pudieran adquirir el derecho para la familia de recibir: por una sola vez, al fallecimiento del socio, la cantidad que se estipulara, que pudiera oscilar muy bien entre 150 o 200 pesetas; y por último, al morir un socio, podríamos dar los demás una o dos pesetas, que esto no nos haría ser ni más pobres ni más ricos, para auxiliar a la familia del difunto, y esto sería un lenitivo una verdadera obra de caridad, pues sabido es que los retirados y jubilados no poseemos más capital ni más bienes de fortuna que nuestro humilde sueldo, y éste bien cercenado por la contribución de utilidades. Si la enfermedad ha sido larga, calculemos cómo estará la pobre familia al perder el ser querido que les ganaba el sustento!

La supresión del descuento tiene precedentes en los anales de la Historia de las clases pasivas. Por Real decreto de 23 de febrero de 1857, dictado por un Gobierno presidido por el general Narváez, duque de Valencia, fué suprimido este gravamen de los sueldos. En el preámbulo de dicha soberana disposición se decía lo siguiente: «Que las familias sobre quienes pesaba con agobio inmenso el injusto descuento, bendecirían la mano bienhechora de su Reina.»

Aunque el Gobierno no pudiera suprimir el descuento en todos los sueldos por las penurias del Tesoro, pues estudiando detenidamente el asunto sería factible que lo pudiera hacer en aquellos que no pasaran de 3.000 pesetas. Esto ya sería algo, pero hay que trabajarlo. Queremos que nos dea las cosas sin poner nada de nuestra parte, y eso, dadas las circunstancias porque atraviesa el país, no lo veremos nunca. Alcanza algo el que pide mucho y con insistencia.

Es necesario luchar en pos de un ideal, de una mejora de algo que signifique vida y esperanza, pues de lo contrario parecerá que tenemos apagada el alma y yerto el corazón.

Y si no hay fuego en el alma, ni movimiento en el corazón, ¿qué es vivir? De esa manera no se vive, se muere lentamente.

Melchor Bravo.

La mejor cerveza, el ÁGUILA DORADA de Madrid. Depositario en Córdoba: Manuel Díaz, Plaza de Colón, 15, Teléfono 768.— Servicio a domicilio desde una docena.

Una iniciativa altruista

Los desempeños de ropas gratuitos

El gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapietra, ha tenido una iniciativa altruista, que nosotros vamos a intentar subrayar.

El gobernador, con motivo de los festejos de Otoño, ha querido que a las clases necesitadas alcance también el regocijo y la alegría que se desborda en aquellos días.

Para conseguir tal objeto, ha dispuesto los desempeños de los lotes de ropas del Monte de Piedad (sucursal segunda) hasta seis pesetas inclusive.

Durante los días de Feria han desfilaro por aquella sucursal numerosas personas de la clase más humilde, verdaderamente necesitadas, escapando de todos los labios frases de gratitud para la primera autoridad de la provincia.

El señor Cabello Lapietra es acreedor a la gratitud del pueblo de Córdoba, ya que no pierde ocasión de favorecer a las clases necesitadas de la ciudad, mitigando los zarrazos que la adversidad depara, y protegiendo a los verdaderamente necesitados de que los poderes regidores les presten apoyo.

Sirvan estas líneas de modesto aplauso a la feliz y altruista iniciativa del señor Cabello Lapietra.

Las ceremonias de la apertura del nuevo curso

En el Seminario

A las once de la mañana y bajo la presidencia del obispo de la diócesis, se verificará, mañana viernes, la solemne apertura del nuevo curso en el Seminario Conciliar de San Pelagio.

Asistirán las autoridades, los claustros de los centros docentes y comisiones del Cabildo Catedral, Beneficiados, Órdenes religiosas, etc., etc.

Se dirá misa rezada, y a continuación se hará el reparto de diplomas a los seminaristas que hayan ganado becas y medias becas. El profesorado hará la acostumbrada profesión de fe y juramento.

El discurso protocolario correrá a cargo de un profesor.

En el Instituto

A las doce tendrá lugar la apertura oficial del curso académico 1926-27, en el parramino del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza.

Asistirán las autoridades y claustros, como asimismo comisiones y representaciones de los organismos oficiales de la capital.

El secretario del Instituto, señor Vázquez Aroca, leerá en tan solemne acto la Memoria reglamentaria del curso que hoy termina.

Se procederá a continuación al reparto de diplomas a los alumnos que merecieron en los exámenes sobresaliente y premio.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Sesión del 29 de septiembre de 1926

A las siete y media de la tarde celebró sesión ordinaria en segunda citación la Cámara Oficial de Comercio e Industria, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, concurriendo los señores Carbonell Morano, López de Alvear, Anón Morena, Pacilla Cobo, Carmena Jiménez, así como el secretario señor Romero López.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, quedaron fijados los puntos principales que, a juicio de la Cámara, debían de sostenerse en la modificación del Código de Comercio, a la vista de los avances facilitados por el Consejo Superior de Cámaras de Comercio y de los emitidos por las entidades hermanas de Barcelona y Valencia.

A continuación se acordó dirigirse al Gobierno para que cuanto antes se anuncie la subasta para la construcción del ferrocarril de Puertollano a Córdoba, ya que está incluido como preferente en el plan de construcciones acordadas, interesando al mismo tiempo que las entidades y fuerzas vivas de Córdoba y Ciudad Real el que reiteren igual petición hasta conseguir esta justísima demanda, que tantas veces ha sido objeto de trabajos y campañas persistentes por parte de estos mismos elementos interesados.

Leída una atenta carta de la Cámara de Comercio de Valladolid en la que incluía circular para la celebración en dicha capital del Primer Congreso Nacional del Trigo en el año próximo, se acordó prestar apoyo a la idea y sumarse a los trabajos que se realicen en este sentido, comunicándose así a las entidades organizadoras de dicho certamen.

Adoptáronse después los acuerdos siguientes:

Interesar del ministerio de Estado para que éste lo haga a su vez al Gobierno mejicano, a fin de que éste acceda a lo solicitado por la Cámara Oficial Española de Comercio de aquel país en escrito de fecha 18 de mayo último, respecto a los derechos aduaneros para la introducción del aceite de oliva español, ya que es asunto que interesa notablemente a los productores españoles.

Prestar apoyo a las solicitudes elevadas al Gobierno por las Cámaras de Alicante, Tarragona y Guipúzcoa sobre las nuevas tarifas de agentes de Aduanas, transportes ferroviarios y sobre la prohibición de importar productos metalúrgicos que no sean destinados al propio consumo del importador.

Insistir cerca del Consejo Superior Ferroviario, ministro de Fomento y Consejo Superior de Cámaras, en la petición de que las compañías ferroviarias devuelvan sin necesidad de los trámites de reclamación los excesos de cobro de portes.

Vista la nota oficiosa publicada por la Dirección General de Abastos, en la que se anuncia que se va a autorizar la introducción del maíz extranjero, se acordó solicitar de dicha Dirección General el que esta intro-

ducción se haga con la debida intervención y medida y con el solo objeto de la regulación de precios, pero nunca en un sentido que venga a perjudicar a determinadas industrias nacionales.

La presidencia dió, por último, cuenta de las gestiones que había realizado cerca de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. y del ministerio de Fomento, con motivo de la escasez de vagones que se notaba en esta estación Central, ocasionándose con ello serios perjuicios al comercio, principalmente de exportación agregando que aunque poco, algo se había remediado en beneficio del tráfico.

Con ello se dió por terminado el acto.

Las tres flores

Porque sé llegaré a tus manos, escribí estas líneas. Consérvalas... C. M.

Era un pueblo..., X, evocador de pretéritas leyendas, romántico en extremo por sus milenarias piedras de viejos palacios con escudos rancios y empuñadas rejas donde yo las vi. Eran tres flores del mismo jardín. En el mismo huerto estaban plantadas pero con distintos brotes, por no ser la misma mano las que las regara. Son las flores: Violeta, Adelfa y Crisantemo. Aquí las tienes, lector, como yo las vi en pasados días de alegre primavera...

Sin la más pequeña nube que empañar pudiera los festejos de la tarde amanecía, tras lejano monte hermoso día Era fiesta. En el atrio de la iglesia esperé que la campana sonora nos anunciara la hora de misa... y entonces la vi, entre la gente del pueblo, a Crisantemo con semblante de sonrisa. Es Crisantemo, niña guapa mas no bella; un carmin subido sus mejillas colorea y su frente diminuta y tersa, semioculto por mechones de su pelo negro, dá la sensación de que no piensa. Como abismos son sus ojos que arquean pobladas cejas, grandes dientes, labios rojos... Su cuerpo rígido lo viste un traje de crespón de seda y sus manos gordifletas son de abundante quincalla, presa...

La primera impresión que mi espíritu sacara de esta flor, es, perdonar lector: hija de un nuevo rico y cual aquella que su nombre lleva; que ni tiene olor ni cosa particular... se la quiere, porque sí, porque al fin es hoy la mujer del pueblo en general...

Porque las miradas todas, su cuerpo, asaztean marcha Adelfa alegre con cargadas sinistras.

Es Adelfa, esbelta, un no sé qué singular la distingue, su rubia melena ondulada, que antes fuera negra, le hace más chiquita, su cara con pinturas rosada, es linda; su frente espaciosa la surca una arruga y sus ojos azules como cielo claro, cautivan, subyuga...

Yo la he visto que, con todos rie la jocosidad Adelfa y con palabra frívola a todos contenta. Si de amor le hablan sus admiradores con manjar sabroso, esperanza, mantiene ilusiones... y por fin la he visto, con un estilete abrir corazones y con la sangre aquella dibujaba hombres...

Es para mí Adelfa lo que almendro amar-

go. Se viste de pintadas y olorosas florecillas al llegar la Primavera, luego, a impulsos del aire sus pétalos esparce; después el fruto lechoso y más tarde, ya en sazón, al querer saborear la esperanza, la ilusión nos trae a la realidad su amargor...

En una calle solitaria, en el silencio profundo de la villa hidalga he visto a Violeta viviendo de ensueños; estaba en una ventana tejendo ilusiones de amor y ventura con el hombre que amara.

Es Violeta la belleza real que nos habla al alma; chiquitita y fina, de mirada dulce, de expresivo rostro, de sonrisa candida salida del fondo.

De su boca fresca, roja como grana, salen raudales tan dulces..., es tal la armonía de aquellas palabras, que en mi corazón las llevo guardadas...

Y pasé tiempo y la vi otro día vestida de negro con mirada fría y en su cara bella los sufrimientos, la ilusión fingida, dejó una huella.

Aquel hombre—hablábale ella—me amaba, pero me intentó engañar, y la traición yo al ver le dije: antes que novia soy mujer...

Es a mi juicio esta flor como la misma violeta; su perfume embriaga, otra se busca hoy en el mundo y está oculta... no se encuentra...

No sé si las vi a estas tres flores o que las soñara cuando sentía amores...

El navegante Pautol.

Regreso del Prelado

En el tren expreso de esta mañana, procedente de Madrid y después de haber descansado durante el verano en varios puntos de la provincia de Santander, llegó a Córdoba nuestro Prelado, don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de su capellán catedralicio don Bienvenido Morand Villarravia.

Por no saberse la noticia de su llegada, el obispo solo fué recibido por el gobernador eclesiástico y por el secretario de Cámara del Obispado.

El Prelado se trasladó seguidamente a su palacio.

Mañana presidirá la solemne apertura del Seminario Conciliar de San Pelagio.

El gobernador civil a Sevilla

El gobernador civil, que admira en lo que vale y representa la labor que el señor Cruz Conde desarrolla en Sevilla y que tiene demostrado su cariño y afecto a nuestra ciudad y provincia de Córdoba y cuanto con ella se relaciona, asistirá el próximo domingo con las demás representaciones cordobesas al homenaje que en favor de su colega el gobernador civil de Sevilla y Comisario regio de la Exposición, se prepara en Sevilla.

El METRO no te daran nada, ni te daran muestras ni generos a vistas, pero te darán artículos buenos a precios baratos.

Con los lentes de Tersites

CUANDO YO ERA ..

¡Ah, señores!... No tomen ustedes a broma lo que voy a decirles. Es una verdad trascendental, una verdad como un templo brahmanico. La he conseguido a fuerza de profundos estudios y de largas noches pasadas en vela. No he reflexionado acerca de ella durante el día. Las cosas misteriosas suelen necesitar de la nocturna complicidad para mostrarse en toda su pujanza... Cuando menos, ya que no de la noche absolutamente, de la oscuridad... Al mismo tiempo no acierto a adivinar la relación que puede existir entre las luces de mi inteligencia y la luz eléctrica, que se encienden y apagan conjuntamente. Habré de consultar sobre ello a una «medium». Digo una porque, la verdad sea dicha, en todo caso la prefiero mujer, y si es guapa, mejor. No importa que esté pálida ni que sea melancólica... Pero ni exijo la complicidad nocturna de ritual. Declaro rotundamente que a pesar de mi nueva creencia, no tengo miedo a que ningún espíritu me dé una bofetada. Las «emanaciones» espirituales ni hacen daño, ni ofenden.

La verdad es: la Teosofía es una cosa seria. Además, cuenta en España con uno de sus grandes sabios: Rosso de Luna.

No puedo asegurar si el ilustre teósofo ha verificado algún viaje a la ciudad sagrada de Benarés, para hundirse devotamente en el Ganges. Creo, ya que las ideas religiosas suelen exteriorizarse por medio de uniformes, que el señor Rosso de Luna hace mal en no vestir la túnica del induismo, y que con la cabeza rapada sin cubrir, debía lanzarse a predicar la vieja verdad nueva, en todo sitio público donde las pobres gentes, que no saben leer, pudieran tener una pequeña idea que la condujese a través de la vida. Habría quien le tomaría por loco, pero es que en España hay muchos «egos» completamente incivilizados. Además, ser tenido por loco es señal evidente de sapiencia.

La teoría de la reencarnación está muy patente en la vida. Hay perros a quienes para ser tan inteligentes como el hombre no les falta más que hablar. Hay hombres a quienes, para ser la imagen perfecta de Dios, tradicionalmente fiel y tumbón, no les falta más que el latido. No hay ningún efecto que no tenga una causa. ¿Por qué un hombre es lo que se llama un atún y otro un lince? No necesito explicarlo. La inteligencia menos despierta lo comprende enseñada. La Teosofía da la razón más sencilla y natural: las cualidades del espíritu del hombre son las que le corresponden, según el grado de su perfeccionamiento y el ser en que anteriormente estuvo encarnado. En el caso puesto el ser anterior fué lince o atún, no cabe la menor duda.

Este es el mundo de los predestinados. No sería difícil ir señalando a cada cual su ser anterior. Un carterista, no nos cabe la menor duda que, por su astucia y sus zarpas, viene del gato; algunos periodistas procederán de otras tantas comadres chismosas; muchos españoles, directamente de inocentes corderos; la doctora Annie Besant, teósofa, tratadista, de una cotorra filosófica.

Algún día nos entretendremos en averiguar el lugar que en el camino de su per-

feccionamiento, ocupan los espíritus de muchos eminentes personajes españoles; entonces nos explicaremos perfectamente los rasgos definitivos de su carácter; y entonces también el por qué de los instintos torcidos de algunos individuos meléfluos, reencarnaciones de andróginos seguramente, y la coquetería nativa de algunas mujeres, a las que ya la gente da un apelativo que pudiera ser teosóficamente acertado.

Da mi parte dirijo un ruego fervientísimo a la Naturaleza: que mi espíritu no se haya encarnado jamás en animal sumiso en los que llevan cencerro. ¡Todo menos eso!

José Bolea.

Sucesos y denuncias

Denuncia

Ante la benemérita ha denunciado el caso del cañonero «Canalejas». Luis Fabra, que en el trayecto de Puente Genil a Córdoba le habian sustraído una maleta, la cual contenia varias prendas de vestir de su propiedad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Detenidos

La benemérita del Espiritu Santo sorprendió en los extramuros de la ciudad a dos sujetos que dijeron llamarse Isidro Expósito López y Manuel Luque Ferrado, de 28 y 25 años de edad, respectivamente, los cuales, resultaron ser los autores del hurto de ocho chapas de zinc, propiedad de don Jerónimo Maestro.

Los mencionados sujetos fueron detenidos, interviniéndoseles el importe de las chapas hurtadas las cuales habian vendido a Juan Diaz Jurado.

Arrollado por un automóvil

En el Gran Capuan ha sido arrollado el mozo de cuerda Juan Llamas Fernández, de 53 años de edad por el automóvil número 19.865, de la matrícula de Madrid, el cual era conducido por Manuel Peñas Pozas, de 33 años.

En la Casa de Socorro se le apreció a Juan Llamas una contusión erosiva en la cara externa de la rodilla izquierda, siendo calificado su estado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado, pasó a su domicilio.

Escandaloso

Por promover fuerte escándalo en la vía pública ha sido detenido Manuel Aragón García.

Inmoral

Por cometer actos contrarios a la moral ha sido detenido el sujeto de malos antecedentes Juan Rodriguez Gómez, de 21 años de edad.

Desacato

Ha sido detenido en la plaza de la Alhóndiga José Damián Baena (a) el Cabila, de 32 años de edad, por desacato a los guardias de Seguridad números 9 y 11.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

Crónica Internacional

El discurso de Stressemann

Estos días viene siendo objeto de los comentarios de la prensa de todos los países de Europa el discurso pronunciado por Stressemann ante la colonia alemana de Ginebra.

En los países en que la cuestión se mira con imparcialidad no hay lugar a escándalo ni a sorpresa.

Se vió desde el principio que Alemania iba por caminos hábiles a la revisión del tratado de Versalles.

Es la segunda parte de la guerra. La primera fué con máquinas. La hicieron los militares. La segunda es con frases y con protestas de paz. La hacen los diplomáticos. Después de todo, es uno y lo mismo. De la guerra también se dice que es instrumento y camino de paz.

Alemania advirtió que en la Sociedad de las Naciones habia un gran instrumento aprovechable. Y Alemania lo aprovechó. Se puso en un plano de igualdad con sus antiguas enemigas.

Este instrumento va siendo aprovechable. El discípulo de Bismarck, que es Stressemann, ha sabido manejarlo fácilmente y promete seguirlo esgrimiendo en su favor. Porque, en fin de cuentas, a la Sociedad de Naciones todas éstas van, más que a defender la idea de la paz abstracta y general, a defender incruentamente sus intereses particulares. Hemos dicho que es otra guerra la Sociedad de las Naciones. Por eso los mejores de entre los europeos y de entre los americanos auguran el inmediato fracaso de esta institución.

Ciertos diarios franceses comienzan por extrañarse de que Stressemann no hablara en el discurso de entrada en la Liga de lo que ha hablado después ante la colonia alemana. Y dicen que muy bien puede ser esto un ardido de política interior.

Muy bien pudiera ser en efecto que Stressemann prepara su vuelta a Alemania y consolidara la unión republicana de ésta, haciendo ver que sus aspiraciones eran las de gran parte de la nación. Muy bien pudiera ser.

Pero no pudiera decirse esto de que Stressemann no haya hablado en el discurso de entrada en la Liga de las pretensiones alemanas. En primer lugar ya hizo una alusión al desarme general. En segundo lugar el ambiente de Ginebra hubiera sido perturbado por estas palabras, habia que ir acostumbrando a la gente.

Y este discurso a la colonia alemana no es más que eso también. Ir acostumbrando a la gente.

«Cosas vereda el Cid, farán hablar las piedras...» Cosas que no son inesperadas sino muy lógicas y naturales.—X.

Neumáticos Goodrich

Nuevos precios en baja

Más de mil neumáticos vendidos en Córdoba en un año acreditan que los neumáticos Goodrich son los mejores.

PÍDALOS EN TODOS LOS GARAGES Y TIENDAS

Deposito: Concepción 18.

Historias que parecen cuentos

Los vínculos de la sangre

El reloj de las horas fatigas estuvo siempre parado para don Patricio de la Fuente y del Río, y por esta causa debe disculparse que en sus palabras y actos exteriorizase el pesimismo que inundaba su alma.

Don Patricio, que había leído varias veces el célebre libro «El Egoísmo», llegó a identificarse de tal suerte con las teorías del publicista francés, que cuanto éste afirmaba lo consideraba como verdad dogmática.

En los anales de su vida registraba don Patricio en todo momento hechos que evidenciaban la tiranía del egoísmo sobre el corazón humano, y a este respecto hacía observaciones en extremo curiosas, que yo voy a transcribir para solaz y enseñanza del que me leyere.

II

El piso principal de la casa donde vivía don Patricio estaba ocupado por la familia Corchado, que la formaban el matrimonio y cuatro hijos; tres varones y una hembra.

Reinaba en el hogar de Corchado la paz octaviana.

La salud del cabeza de familia dejaba bastante que desear, pero los cuidados de la esposa y los hijos hacían más llevaderos los quebrantos físicos de Corchado.

Esta tuvo, como todos los mortales, su hora desgraciada, y su herencia, que era el fruto de una laboriosidad incansable y de una vida ordenada y bien regida, la formaban inmuebles de buena renta y céculas hipotecarias.

A las cuarenta y ocho horas de recibir escultura el cadáver de Corchado, la viuda y los hijos habían iniciado la lucha despiadada de que más tarde sacaron provecho abogados y curiales.

Las insanas codicias rompieron las disciplinas del cariño y convirtieron en campo de Agramante a aquel hogar en que el cariño y el respeto habían tenido su imperio hasta el día en que fueron suplantados por el vil interés.

* *

Nicolás Pérez era laborioso y económico, pero nunca constituyó familia, y para cubrir el presupuesto de gastos era insuficiente el ingreso de su modesto jornal.

Tenia parientes con buena hacienda, pronto en todo momento a darle un consejo o a formular una enérgica reconvencción por la mala traza que se daba para luchar por la vida; pero que jamás abrían la bolsa para ayudar a Nicolás en sus apremios económicos.

Este, que era joven, vigoroso y de grandes arreos, quiso poner a prueba los azares de la suerte y decidió emigrar a la Argentina.

Las buenas prendas morales de Nicolás y su actividad incansable ganaron pronto el aprecio de los jefes, y logrado este triunfo ya se vio en camino de trabajar en campo mejor abonado.

Pagados sus servicios con generosidad, pronto pudo reunir economías, que permiti-

tieron dar el primer paso en el camino de las grandes esperanzas.

Pidió el concurso de los jefes para comprar tierras, y éstos le alentaron a realizar la empresa con mayores elementos de los que contaba Nicolás.

Un anticipo de fondos y unas cartas de recomendación para las casas donde tenía que comprar los útiles de labranza, fueron la llave que abrió a nuestro héroe los grandes horizontes del estanciero argentino.

La suerte, que siempre premia con largueza los afanes del hombre emprendedor y honorante, puso a Nicolás en los primeros peldaños de la escala de la fortuna.

Lo difícil en la vida es dar los primeros pasos por el camino de las prosperidades, pero he aquí que la marcha se acelera y pronto se divisan los amplios horizontes de la dicha.

El sueño dorado de Nicolás y los suyos era visitar su pueblo en condiciones de poder ofrecer los favores que a ellos les negaron en las horas de la adversidad.

Esta aspiración se vio satisfecha y en los anales de Parrales Altos, que era el pueblo de Nicolás, se registraron a este respecto sucesos que evidencian que los «vínculos de la sangre» tienen menos consistencia que una hebra de lana.

Aquellos ricachones lugareños que recibían a Nicolás con ceño ajusto cuando iba a solicitar algún pequeño favor, abrieron las dos hojas de la puerta de su casa para que entrara en ella con holgura el indiano afortunado.

Tenia Nicolás un hijo de 22 años y una hija de 18. Los dos resistieron bravamente los asedios de aquella parentela más atenta a las solicitudes de la «plata argentina», que a los vínculos de la sangre.

* *

En una capital de provincia era lógico que un banquero como don Mario del Álamo que sumaba a sus grandes caudales un enviable don de gentes tuviera un gran círculo de amistades y una influencia decisiva para la petición de credenciales.

Toda la parentela vivía al amparo de aquel Álamo de «tan buena sombra».

A don Mario le alucinó la jugada con moneda extranjera deprecada, y colocó grandes sumas en la compra de marcos y liras. Los optimismos de este bancario, como los de otros muchos de su clase, tuvieron un final desastroso y don Mario pasó en pocos días de la opulencia a la ruina.

En estas horas de amargura en vez de palabras de consuelo escuchaba recriminaciones de labios que tantas alabanzas y lisonjas le habían prodigado. El pariente que mejor le trataba le llamaba «ilusos».

La tertulia de don Mario, tan numerosa y animada, pasó a la historia.

Como a cierto general que dirigió algún tiempo los destinos de España, y que al cesar en el mando no pudo jugar al tresillo la primera noche, porque de la falange de aduladores ni uno se había presentado, como a este famoso personaje, repito, ocurrió a don Mario con su parentela y amigos,

¡Pueden mucho los «vínculos de la sangre»!

* *

Los más firmes cimientos del pesimismo de don Patricio, salieron de una «cantera» electoral en que por su mala fortuna tuvo que hacer faena tan penosa como desahucada.

Sucesos políticos muy inesperados pusieron a don Patricio en el compromiso ineludible de presentar su candidatura para diputado a Cortes por el distrito donde su familia contaba con valorosas influencias y propiedades agrícolas de verdadera importancia.

Parecía fuera de toda duda el triunfo de don Patricio, a pesar de tener como contrincante a un político de grandes arreos que representaba el distrito hacía algunos años.

Los sucesos demostraron a don Patricio lo que valen para ciertas gentes los «vínculos de la sangre».

Parientes muy cercanos con quienes cultivaba trato bastante afectuoso, al pedirles su concurso para la campaña electoral dieron contestaciones tan inesperadas, que a don Patricio le parecería que estaba robando y era víctima de una pesadilla.

La explicación de tan inamito proceder, no se encontraba al mismo patrón en todas partes. Los parientes de un pueblo le negaban su voto y el de sus amistades, porque los que en las luchas locales les disputaban el manejo de los asuntos municipales eran partidarios de don Patricio; y en otro lugarejo habían comprometido el censo por una suma de relativa importancia que precisaba el vecindario para obras de interés público.

Estos compromisos colectivos llevaron al ánimo de don Patricio una alarma muy justificada, porque podían ser la clave de su derrota.

Los anales de aquella empeñada lucha electoral son el profundo «mentis» a la eficacia de los «vínculos de la sangre».

En los pueblos donde los parientes de don Patricio no la combatían por compromisos de pandillaje, había otros estímulos que sometían la voluntad de los primos hermanos a las conveniencias del contrincante de don Patricio.

La credencial para el niño bobo, que no habiendo podido terminar una carrera ve el camino de su porvenir, y el temor a perder un modesto destino conseguido a «fuerza de arrastrarse», eran los motivos más frecuentes que privaban a don Patricio de la arena electoral de sus más próximos parientes.

Para éstos los «vínculos de la sangre» es una eficacia nada superior a la carnina de Ambrosio.

Esas vendió la primogenitura por un «plato de lentejas», ellas venderían la familia por un plato de «judías verdes».

Rivas Moreno.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA
Pulmón y corazón :- Electro-radiólogo
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
Brasilio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

En una isla del Atlántico

La tragedia de unos Robinsones

Días pasados se tuvo conocimiento en España, por viajeros llegados a uno de los puertos del Norte a bordo de un vapor no-uego, de una espantosa tragedia desarrollada hace bastante tiempo en una pequeña isla del mar Kara, en el Océano Atlántico.

En dicha isla, según la narración de los tripulantes del barco extranjero, que siempre se tuvo por deshabitada, hubo de atracar obligado por un enorme temporal; un buque ruso llamado «Solovesky», del que apenas anclado desembarcaron varios hombres con objeto de internarse en tierra firme hasta que el violento oleaje permitiera continuar la ruta.

Apenas habían recorrido un kilómetro hacia el interior de la isla vieron sorprendidos los recién llegados por una gran cantidad de hombres, mujeres y niños que recibieron a los tripulantes del «Solovesky» haciendo grandes demostraciones de alegría.

A la sorpresa de los primeros momentos sucedió una curiosidad enorme, y cuando el hecho fué puesto en conocimiento del comandante del barco, éste dispuso que le acompañaran algunos hombres armados, y con ellos penetró en la isla, donde celebró una entrevista con algunos de sus habitantes. De la conversación sacó el comandante la convicción de que en la pequeña colonia reinaba un completo orden y de que sus habitantes eran personas inofensivas, que vivían de los productos de la pesca, que por aquel entonces abundaba extraordinariamente en aquellos lugares.

Los tripulantes del barco ruso adquirieron pescado salado y pieles de foca y regresaron al buque, que abandonó poco después la isla.

Un año más tarde, el 28 de mayo último el mismo vapor hizo escala en la isla citada, y como en otra fecha el comandante y algunos tripulantes fueron tierra adentro en busca de los que tan excelentemente les recibieron en su primera visita.

Pero nadie salió a saludar a los que llegaban.

Los marineros, creyendo que la población pudiera haberse internado más, siguieron su busca, y cuando apenas habían llegado al centro de la isla, empezaron a encontrar cadáveres aislados y más tarde numerosos cuerpos humanos que presentaban síntomas de una muy adelantada descomposición.

Fruto de los trabajos que la tripulación del «Solovesky» realizó para aclarar el misterio que envolvía la espantosa tragedia, fué el hallazgo, junto a uno de los cadáveres, de algunos papeles, en los que apenas se leían las palabras que en momentos trágicos se escribieran.

En aquellas hojas amarillentas se explicaba el desarrollo del terrible drama. La pesca había ido disminuyendo hasta desaparecer por completo de los alrededores de la isla y el hambre había diezmado a los habitantes, que estaban privados de todo socorro.

«Padecemos el escorbuto—añadían las notas.—En estos últimos días han perecido siete hombres y nueve niños...»

Las anotaciones continuaban de día en día más tristes y más trágicas, y en las últimas cuartillas, en las que la letra cambiaba por haber sido continuado el horrible registro por otro superviviente, se leía:

«Quedábamos cuatro hombres y dos mujeres. Hoy estas dos últimas se han dado muerte a cuchilladas».

Y más tarde: «Hace un sol ardiente. Me muero...»

El cadáver que yacía junto a las hojas, rubricaba el trágico relato.

GOBIERNO CIVIL

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia en su despacho oficial: Don Enrique Romero de Torres, el alcalde de Baena, don Francisco Santolalla Natera, presidente de la Diputación provincial, y don Agilío E. Fernández García, director del Instituto Nacional de segunda enseñanza, acompañado de una comisión de catedráticos de aquel centro docente, los cuales invitaron al gobernador al solemne acto de la apertura de curso que tendrá lugar en el día de mañana.

Las horas de cierre de los establecimientos

En virtud de las atribuciones legales que le están conferidas, la Delegación local de Consejo de Trabajo, reunida bajo la presidencia del alcalde interino don Luis Junquito Carrión, ha adoptado el acuerdo de fijar el siguiente horario de apertura y cierre de establecimientos a partir del próximo día 4:

Establecimientos en general: Estarán abiertos al público de nueve de la mañana a una de la tarde y de tres de la tarde a siete de la noche.

Los bares y cafés económicos habrán de cerrar a las doce de la noche, y los cafés a las dos de la madrugada.

Los establecimientos de comestibles se regirán por el horario observado en el año anterior. Las barberías cerrarán también de una a tres de la tarde.

La Alcaldía da cuenta de este horario con el objeto de que por los interesados sea debidamente observado.

TRIBUNALES

Juicios para el día 7

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Diego Escamilla Sierra, Manuel Santiago Díaz, Francisco Piñeros González y Aurelio Joaquín Martín Muñoz. Defensores, señores Molina Albenidín, Torres, Barazana y Mir; procurador, señor García Varo.

Sección segunda, del juzgado de Montoro por lesiones, contra Antonio Macholo. Defensor, señor Mir; procurador, señor Guerrero.

Sentencia

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Lucena, por hurto contra Diego Osuna Rodríguez, condenándole a un mes y un día de arresto mayor.

DESDE POSADAS

Boda.—El día 26 del pasado mes, tuvo lugar en la iglesia de San Basilio, de esta población, la celebración del matrimonio canónico entre los contrayentes don Juan Galán Molina, oficial habilitado de este juzgado, y la bella señorita Rafaela Navarro Cabello, hija del empleado de Prisiones de este partido don José Navarro Rico.

Bendijo la unión el culto párroco don Rafael Yébenes Díaz, siendo apadrinados los desposados por don Manuel Mealdea Ruiz y su esposa doña Rosario Galán Molina.

Después de la ceremonia, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la novia, donde fueron obsequiados con vinos, licores y habanos, en abundancia. Terminado el festín, fué improvisado un hermoso baile, amenizado por la orquesta del Real Centro Filarmónico, sobresaliendo en el mismo la silueta de un ramillete de niñas guapas, que con el vino es lo que abunda en este pueblo netamente andaluz.

Del Ateneo.—El día 2 de los corrientes tendrá lugar en esta simpática y culta sociedad la celebración de una conferencia, de índole pedagógica, a cargo del ilustrado maestro don Facundo Delgado Calderón, desarrollando el tema siguiente: «Didáctica Pedagógica. Métodos y procedimientos manjorados».

Esta disertación ha despertado la atención de los amantes de este Centro, los cuales, teniendo en cuenta los escasos medios de que cuenta el mismo, han abierto una suscripción con el fin de sufragar los gastos que el viaje desde Cazalla, donde se encuentra, ocasione al disertante.—Corresponsal

"EL TEATRO"

Alarde editorial

Con carácter de verdadero número extraordinario, es decir, a más de los corrientes que publica todos los sábados, la popular revista «El Teatro» ha lanzado al público esta semana un número como solo puede nacerle una publicación de tan grande y merecido éxito y que tenga contratada la exclusiva, para revistas similares de tan módico precio, de las mejores obras de los más prestigiosos autores.

Integran el aludido número la grandiosa comedia de polichinelas «Los intereses creados» y su segunda parte «La ciudad alegre y confiada», del glorioso dramaturgo Jacinto Benavente, de quien también tiene contratadas sus más famosas obras, como son: «Alfilerazos», «Rosas de otoño», «Los malhechores del bien», «La noche del sábado», «Lo cursi», «Por las nubes», «La propia estimación», «Campo de armario», «La comida de las fieras», «El mal que nos hacen», «La honra de los hombres», «La ley de los hijos», «Los nuevos yernos», a más de las ya publicadas: «Lecciones de buen amor», «La virtud sospechosa», «Señora ama», «El collar de estrellas», «La otra honra» y «La malquerida».

Nos complace felicitar a la acreditada revista por el nuevo triunfo que ha de proporcionarle este alarde editorial.

Los téjidos y confecciones de EL MEYRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Información telefónica

Primo de Rivera sale para Ávila con los ministros de Fomento e Instrucción

Parte oficial de Marruecos.-Primo de Rivera irá desde Avila a Salamanca por el nuevo ferrocarril.-El despacho del Presidente interino.-La mañana en la Presidencia.-Se ha aplazado la inauguración del monumento a Simón Bolívar.-Una vista en el Supremo de Guerra.-Disposiciones del Gobernador sobre la inspección de mataderos.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 30, de las 15 a las 19 t.

El jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción Pública y Fomento salen para Avila

A las ocho y cuarenta y cinco minutos de la mañana salieron para Avila, con objeto de asistir a la inauguración del ferrocarril Avila-Salamanca, el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, y los ministros de Instrucción Pública y Fomento, señores Callojo de la Cuesta y conde de Guadalhorce.

Acompaña al presidente su ayudante el comandante Monis, el director general de ferrocarriles y el ingeniero señor Facineto.

Le despidieron en la estación las autoridades, comisiones de los centros oficiales y alto personal de los ministerios.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita del jefe de la sección de Infantería general Losada, encargado de la dirección general por ausencia del general Saro.

También recibió la visita del teniente coronel Albar González, gerente de la Compañía Transmediterránea Dómina, director del Banco de Crédito Local y generales Abad, Riquelme, Despujol, Sánchez Ocaña, Vera y Burguete y capitán Luna.

El despacho del presidente interino

El general Martínez Anido, en funciones de presidente interino, despachó esta mañana con el oficial mayor de la presidencia y recibió las visitas de los gobernadores civiles de Valencia, Castellón de la Plana y La Coruña; alcalde de Valencia del Cid y generales Despujol, Vera y Riquelme.

Por último, recibió la visita de don Pedro Valderas.

En el ministerio de Trabajo

El señor Anón recibió la visita de una comisión de ferroviarios y comisiones de provincias.

El ministro ha firmado la concesión de la medalla de plata del trabajo a favor de don Enrique Librada, a petición de los obreros de la barriada de Cuatro Caminos, don Fer-

min Aranda del Colegio de Médicos de Cádiz, y doña María Domorech, presidente de varias juntas benéficas obreras.

Disposiciones del gobernador sobre adulteración de alimentos

El gobernador civil señor Semprán, como consecuencia de los casos de intoxicación ocurridos el pasado día 28 de Septiembre, ha dispuesto se giren visitas de inspección a los mataderos del extrarradio en donde se sacrifican reses para el consumo.

El gobernador ha ordenado al inspector de Sanidad, doctor Palanca, haga un informe sobre las reformas de algunos mataderos y clausura de otros.

Industriales a la cárcel

El gobernador ha dispuesto ingresen en la cárcel para sufrir arrestos de quince días los industriales Gustavo Baía y Benito Bernal, fabricante de pan el primero y expendedor de leche el segundo, ambos con domicilio en la calle del General Ricardos.

También ha impuesto multas a dichos industriales por expender pan falto de peso y por vender leche en malas condiciones para el consumo.

Parte oficial de Marruecos

En la Dirección general de Marruecos y Colonias se ha facilitado el siguiente parte oficial:

«El general en jefe estuvo en Tumorul, atravesando la cabila de T'Zelatra, en donde tiene establecido el cuartel el comandante general de Melilla, Castro Girona.

La marcha fué en una sola jornada, a caballo, recorriendo el general Sanjurjo unos 200 kilómetros y llegando hasta el sur del límite de nuestra zona.

En las posiciones de la cabila de Ketama, últimamente sometida, recibió el general Sanjurjo a comisiones de notables y caides llegados de Zarait y Zanaya, causando excelente efecto moral en las cabilas la presencia del Comisario superior.

Hasta ahora se han recogido en la cabila de Ketama, en donde tan brillantemente se iniciaron las operaciones el pasado día 14, unos mil cien fusiles y espingardas.

El general en jefe regresará por Targuir a Melilla.»

Disposiciones de la "Gaceta"

Entre otras, publica este diario oficial las siguientes disposiciones:

Disponiendo se incorporen al cuerpo de funcionarios administrativos del Instituto

Geográfico Catastral los funcionarios del catastro rústico.

Una vista en el Supremo de Guerra y Marina

Esta mañana se ha celebrado en el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa instruida en Pontevedra contra el mozo Vicente Tanagra y otro por el delito de insulto a fuerza armada.

Según se consigna en el rollo en el mes de noviembre del año 1924 los procesados en ocasión de celebrarse un baile en el pueblo de Covas (Pontevedra) promovieron un gran escándalo que degeneró en reyerta por lo que tuvo que intervenir la guardia civil para calmar los ánimos.

Algunos mozos obedecieron marchando tranquilamente a sus domicilios, pero otros, en el que figuraba Vicente Tanagra, se declaró en rebeldía e insultó y maltrató de palabra a los guardias.

En el Consejo ordinario celebrado en Pontevedra se absolvió a los procesados por falta de pruebas y disintieron de la sentencia el auditor y el capitán general de la región y la causa vino al Supremo.

En la vista de hoy el fiscal calificó los hechos como constitutivos de delito de insulto a fuerza armada y pidió para los procesados la pena de cuatro meses de arresto mayor.

El defensor comandante Matilla, solicitó la absolución.

La causa quedó concluida para sentencia.

Homenaje a la memoria del maestro Chueca

En el teatro Pavón se ha celebrado un homenaje a la memoria del maestro Chueca, destinándose el producto de la fiesta a la beneficencia municipal.

Se pusieron en escena «Agua, azucarillos y aguardiente», «La Gran Vía» y algunas partes sueltas de obras del insigne maestro.

El ilustre literato Diego San José, leyó unas inspiradas cuartillas reflejando la vida de Chueca, y el castizo Antonio Casero unas admirables poesías en elogio del maestro.

La banda de música interpretó escogidos trozos de obras del homenajeado.

La fiesta celebrada ha tenido también por objeto cambiar el nombre del teatro del Cine por el de teatro Chueca.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por un de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Nuevos comandantes militares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Nombrando comandante militar de Calatayud al comandante de infantería don Crescencio Puente.

Idem comandante militar de Torre Alcañal al comandante de infantería don Emilio Mallorca.

De Marruecos

Un hidro tripulado por el comandante Franco

Melilla 30.—En breve salirá un hidro «Derbier», que se dirigirá a Madrid, donde será desmontado para trasladarlo a la exposición de Aeronáutica que se celebra en el Retiro.

Dicho hidro irá tripulado por el comandante Franco.

Los aviadores actúan

Melilla 30.—Los aviadores han volado hoy sobre los lugares que ocupan las columnas del coronel Pozas, del teniente coronel Capaz y del capitán Ostariz, las cuales continúan el desarme de los cabileños de Ketama.

De provincias

BARCELONA

Devolución de una causa

Barcelona 30.—El letrado señor Pons Sabater, defensor del procesado por atentado frustrado al general Primo de Rivera ha devuelto la causa a la Audiencia después de haber calificado el delito.

El abogado pide se condene a su patrocinado Domingo Marsach, como autor de un delito de atentado frustrado, correspondiéndole la pena de tres años, seis meses y un día de prisión correccional.

BILBAO

Aplazamiento de la inauguración de una estatua

Bilbao 30.—El cónsul de Venezuela en esta capital ha visitado al gobernador civil para hablarle de la conveniencia de aplazar la inauguración de la estatua a Simón Bolívar.

El gobernador accedió a ello, fijándose nueva fecha para la inauguración de la misma.

Imposición de multas

Bilbao 30.—El gobernador civil ha impuesto multas de 500 pesetas a siete vecinos del pueblo de San Julián de Marabuet por contravenir las disposiciones dictadas en materia de Sanidad.

Atropellada por un automóvil

Bilbao 30.—La joven Dorotea Gómez, de 19 años de edad, fué atropellada en la carretera del pueblo de Orduña, por un automóvil de esta matrícula.

La joven resultó con lesiones graves, de las que fué asistida por el médico titular del pueblo.

Un fallo en favor del Estado

Bilbao 30.—El juez del distrito del Centro falló en el ruidoso pleito entablado entre el Estado y la Diputación y el Ayuntamiento por cobro del arbitrio establecido sobre frontones.

Según parece, hace algún tiempo que la Sociedad de frontones entabló un pleito contra el Ayuntamiento y la Diputación, pleito que ganó la Sociedad incluso en el Tribunal Supremo.

Ahora el Estado ha demostrado su derecho al cobro de ese arbitrio y en su virtud el juez de instrucción ha dictado fallo en favor de aquél, absolviendo a las corporaciones municipal y provincial del pago de los intereses.

Un banquete

Bilbao 30.—El Rotary Club ha obsequiado con un banquete al embajador de los Estados Unidos, que se encuentra de paso en esta población.

MURCIA

Unos que querían que descarrilase el tren

Murcia 30.—Dos desconocidos colocaron en la vía al paso del tren mixto dos enormes peñascos con el propósito de que descarrilara.

El maquinista se dió cuenta del criminal propósito y detuvo el tren, siendo retiradas las piedras.

La guardia civil practica diligencias para averiguar el paradero de los autores de la hazaña.

El avión correo cae con averías, resultando llesos el piloto y los pasajeros

Murcia 30.—Comunican de Cartagena que el avión que hace el servicio de correspondencia con Francia tuvo que aterrizar cerca de Orihuela por tener averías en el motor.

El aparato sufrió grandes daños en el momento del aterrizaje.

El piloto y dos pasajeros no sufrieron lesión alguna.

Al lugar del aterrizaje acudió numeroso público y fuerzas de la guardia civil que se encargaron de trasladar la correspondencia al pueblo de Orihuela, donde quedó depositada hasta que se recoja otro avión correo de la misma compañía para llevarlo a Tolosa.

El ministro Inglés de Aeronáutica

Murcia 30.—Por haber recibido aviso telefónico, ha salido precipitadamente para Granada el ministro inglés de Aeronáutica, que se encontraba en ésta de incógnito.

El ministro manifestó a los periodistas que está visitando las catedrales españolas, y que ya había estado en San Sebastián, Madrid, Toledo y otras poblaciones, quedándole por recorrer Andalucía.

Hizo un cumplido elogio de los monumentos artísticos que había visto.

Los periodistas le hablaron del fracaso del proyectado vuelo de América a Francia, que iba a intentar el capitán Funks y el ministro manifestó que no podía opinar sobre el mismo por no tener otros elementos de

juicio que las ligerísimas reseñas que sobre el accidente había leído en la prensa española e inglesa.

Por tener que salir el ministro para Granada los periodistas no pudieron celebrar con él otra entrevista que tenían concedida

PAMPLONA

Visita del capitán general

Pamplona 30.—Se encuentra en esta visitando los establecimientos el capitán general de la región.

Dicho militar permanecerá en ésta cuatro días.

ZARAGOZA

Constitución de un Sindicato

Zaragoza 30.—Se ha constituido el nuevo Sindicato de riegos del canal Victoria Eugenia y Alfonso XIII, del cual ha sido nombrado presidente el de la Confederación Hidrológica del Ebro, señor Roca Solano.

Del Extranjero

La cuestión minera

Londres 30.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por 195 votos contra 105 una resolución, en la que se propone el aplazamiento de la cuestión minera para el día 9 de noviembre próximo.

El señor Churchill ha manifestado que las proposiciones gubernamentales para la solución del conflicto serán redactadas dentro de breves días y si rápidamente no son aceptadas por los patronos y obreros, se retirarán.

Hallazgo de un cadáver

Bologna Sur Mer 30.—En la playa de Slak ha sido hallado anoche el cadáver del súbdito español Luis Rodríguez Lara, que hace algunos días había intentado efectuar a traviesa del canal de la Mancha sin obtener ni auxilio alguno.

Los temporales

Roma 30.—Continúa con fuerza el temporal en el Adriático.

El agua alcanza en algunos pueblos considerable altura, habiendo quedado arrasados los viñedos y olivares.

En Trieste también llueve torrencialmente.

Se ha suspendido el servicio de trenes y tranvías.

El primogénito del exkromprinz

Berlin 29.—Se han recitado noticias de que el príncipe Guillermo de Prusia, primogénito del exkromprinz Federico Guillermo, se ha aliado en la primera compañía del noveno regimiento de Potsdam, en el cual los príncipes de la casa Hohenzollern prestaron siempre su servicio militar.

El príncipe Guillermo cuenta en la actualidad 20 años.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañales, 2.—Sucursales, San Agustín 3 Bañales, 29 y 31.

Informaciones de hoy 1.º

Anoche en los espectáculos Gran Teatro

La compañía que con tanto acierto actúa en este teatro puso anoche en escena la comedia en tres actos de Arniches, intitulada «No te ofendas, Beatriz...»

Nieves Barbero actuó acertadamente en la interpretación de la protagonista. Muy exacta de gesto, voz y actuación, puso de su parte las excelentes cualidades que para la escena posee, influyendo decisivamente en la buena interpretación de la obra que figuró anoche en el cartel.

Con ella compartieron los aplausos Francisco Fayos, Edmundo Barbero y Joaquín Pacheco.

El resto de la compañía no desentonó en nada de la excelente actuación de las primeras partes.

Esta noche se pondrá en escena por vez primera en este teatro la producción de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «María Fernández». —P.

Duque de Rivas

Una conferencia de Sassone y el estreno de «Fuensanta la del Cortijo»

Fue anoche una velada inolvidable la que nos ofreció la compañía Palou-Sassone, que con tanto éxito actúa en el teatro Duque de Rivas.

Una velada agradable, que bien pudiera interpretarse como testimonio de gratitud de la compañía Palou a esa irremediable simpatía con que la distingue el público cordobés.

La velada se compuso de dos partes: una a cargo del brillante cronista y excelente autor don Felipe Sassone.

La otra a cargo de la compañía.

Con la doble perspectiva de oír a Felipe Sassone una conferencia lucida, amena e instructiva, y conocer una nueva modalidad artística de la insigne actriz María Palou, es inútil consignar que en todo el teatro no había un asiento libre.

¡Y público selecto! No es para menos.

El acontecimiento artístico (así reza en los programas) lo merece.

Se estrena una obra de costumbres andaluzas, mejor dicho, cordobesas, y su autor es un cordobés de para cepa.

Pero en fin, dejémosnos de preámbulos, que el tiempo apremia, para ocuparnos de la fiesta de arte que anoche tuvo lugar en el Duque de Rivas.

Interpretéase en primer lugar, con gran éxito, el pasillo cómico de los Quintero, titulado «Amor a oscuras».

La interpretación acertada, ¿cómo no? y el éxito seguro.

Conferencia de Sassone

Verdaderamente tuvo razón don Felipe al decir que no se trataba precisamente de una conferencia su intervención en la velada, no.

No fueron una conferencia aquellas breves frases de Sassone que respondían en un todo a un sentimiento de su corazón.

El ilustre autor de «Calla, corazón», en un período lleno de encantadora sencillez y sobria elegancia, hizo más bien un canto a Córdoba «la hospitalaria», mostrando su gratitud al pueblo cordobés.

Después hizo la presentación del novel autor don Enrique Alvear, cuya obra estrenaba hoy su compañía.

En pocas palabras hizo una acertada crítica de la obra, señalando su mérito principal y explanando los motivos del estreno precisamente en Córdoba.

Todo ello dicho con lenguaje fácil, salpicado de algunas citas eruditas y siempre persuasivo, elocuente y ameno.

Para terminar dijo que se llevaba de Córdoba un retrato, un retrato de María Palou pintado por un ilustre artista cordobés: Julio Romero de Torres.

Siempre, —siguió diciendo— que mire los ojos de María Palou trasladados al lienzo, verá en ellos retratada la figura de Julio Romero y a través de ella Córdoba, la bella, hidalga y hospitalaria ciudad.

Tal fué, en síntesis, la conferencia de Sassone, bella por su elegancia, sencillez, convicción y amenidad.

El público premió al celebrado autor con una verdadera salva de aplausos, haciendo elevar el telón muchas veces en su honor.

«Fuensanta la del cortijo»

El estreno de una obra teatral constituye un cúmulo de preocupaciones para los intérpretes, para el autor y aun para el mismo público que asiste a la representación.

Con mucho más motivo tratándose de un autor novel y por añadidura local.

Así no es de extrañar que poco antes de comenzar el primer acto de «Fuensanta la del Cortijo», el público que llenaba el salón del Duque de Rivas se hallase en una actitud expectante, preocupado a priori por el destino de la obra.

¿Gustará?

Ya se levanta el telón y cesa la expectación.

Estamos en un cortijo de la sierra cordobesa.

El público sigue con religioso interés la trama.

Las escenas se suceden interesantes, dando a conocer con precisión episodios de la vida campestre.

Una familia de cortijeros acomodados que vive con sencillez y en cuyo seno anda la felicidad.

El dueño de la finca, Carlos (Vicente Soler) vive feliz con su esposa, Fuensanta (María Palou) y un hijito del matrimonio, Carlitos.

Sin otras preocupaciones que las de su labor, sencillos, nobles, caritativos. Una verdadera visión de los hombres de la Sierra cordobesa.

Aparece en el cortijo como una sombra que amenaza la felicidad del hogar, Sebastián (Ángel Béjar) compadre de Carlos, hombre de instintos depravados, egoísta, que finge amistad con fines malvados.

Otro personaje importante aparece en este acto, Gabriel (Teófilo Palou), un hombre perseguido por la justicia, que se acoge

confiadamente al amparo del dueño del cortijo para librarse de la persecución.

Todos estos personajes, con otros secundarios movidos diestramente por el autor, dan a la trama gran interés.

La última escena del primer acto es de suma belleza.

Al terminar, el público tributa una ovación a los intérpretes pidiendo la presencia del autor que, emocionado, tiene que saludar repetidas veces desde el palco escénico.

En el segundo y tercer acto la obra gana en interés.

Sebastián requiere de amores a Fuensanta. Esta, indignada, rechaza la proposición del mal amigo.

Gabriel, el perseguido por haber vengado su honra, acude en auxilio de Fuensanta, que increpa duramente a su ofensor y consigue arrojarlo del cortijo, no sin que antes jure vengarse.

Esta venganza llega. Aprovechando una ausencia del dueño, intenta forzar a Fuensanta, siendo sorprendido por su compadre y entablándose dura lucha, que termina con la muerte de Sebastián.

Gabriel llega en el momento culminante.

La guardia civil se acerca, llega al cortijo, y Gabriel paga la deuda de gratitud que tiene contraída con los cortijeros, declarándose autor de esta muerte.

Este es el argumento.

El autor supo sacar todo el partido de un sencillo episodio.

Los personajes, movidos con facilidad y precisión.

La obra obtuvo un éxito franco, rotundo, merecidísimo.

Es una obra de mérito positivo y auguramos al autor una continuada cadena de éxitos.

La interpretación sirvió para demostrar, una vez más, la ductibilidad de María Palou.

Muy bien el resto de los actores que tomaron parte en el estreno.



¿Quiere Vd. ser su propio molinero? ¿Quiere Vd. hacer pienso barato y nutritivo?

Escriba Vd. a

MAGAKA Apartado 3.012
MADRID

DEL CANTE "JONDO"

La copa de Pavón.—Lo que opina un profesional

Hace pocos días ha terminado el concurso organizado en el teatro de Pavón, de Madrid, para adjudicar una copa de plata al mejor artista del cante «jondo». Concurrieron al certamen numerosos y muy conocidos profesionales y el premio fue concedido tras larga deliberación, a Manuel Centeno.

Una buena parte del público se pronunció en favor del gran seguirillero Manuel Torres y otra creyó que el que más mérito reunía era otro artista conocido por «Angelillo» y así lo manifestó expresivamente.

Pero Angelillo, lejos de «engreirse» con tan favorable disposición del público que les testimonió sus simpatías, ha emitido serenamente, con una modestia y una honradez que le enaltecen, su estimable opinión afirmando que el premio fue adjudicado en justicia.

He aquí como se expresa el simpático y pensativo «cantador» Angel Samperio «Angelillo» en una carta que ha publicado en «La Voz» de Madrid:

«Por tratarse de asunto del alma propia española, que tantas grandezas tiene en sus distintos sentimientos, ruego de publicación a esta carta, que, mal escrita, es el sentir del alma mía, y como mía, española.

El lunes, 27 del actual, se celebró un concurso de cante flamenco, o la Copa Pavón, y el público que llenó el teatro se manifestó en contra del fallo del jurado, reclamando para mí el premio que éste otorgó Manuel Centeno. Son veinte meses los que llevo cantando al público, y a pesar de mis esfuerzos no sé cantar bien. Soy aficionado, no diré bueno, pero muy aficionado, lo aseguro. El cantar flamenco es muy difícil, tanto, que ¿cómo lo expresaré yo? Un tenor, cualquier baritono, repite una romanza con naturalidad, ajustándose a lo que su auto escribió; pedir a un trágico que repita una escena, un parlamento, y no lo será posible. Caería agitado quizá desvanecido. Es el cante flamenco. Si cuando un buen cantador termina una seguidilla que acaba de cantar «bien» le pidiérais que la repitiera, no podría, no sabría hacerlo igual, porque es genuino, es del momento, y por eso hay que aplaudirlo, porque no hay quien le iguale, ni su autor.

El premio estuvo bien concedido. Centeno no cantó bien esa noche. Vallejo canta más que Centeno. Torres más que los dos. Pero he dicho antes: el cante flamenco es toda alma, todo sentimiento, es español. Centeno no tuvo un momento, y cantó más que todos. El Jurado dió el premio, no al que tenía más nombre, al que mejor cantó. Y eso no fui yo, noble aprendiz, que siento este arte, que, de origen árabe y después andaluz es netamente español; le siento en el fondo de mi alma, por haber nacido en la entraña de España, en Madrid.

Doy gracias al noble sentir del público impresionado del momento y esto me da energías y nuevos bríos para seguir con más afición, si ello es posible, al cante, tan español como la jota, que, siendo de origen andaluz, es español, y siendo español es de todos.»

Nos parece muy bien, y creemos que Angelillo tiene razón.

Una anciana atropellada por un auto

Anoche, próximamente a las nueve y media, ocurrió en la Avenida del Gran Capitán una sensible desgracia.

Cuando transitaba por la citada vía la anciana de 66 años María Ana Velasco Casilla fue alcanzada por el automóvil número 2.330, del servicio público y matriculado de Córdoba.

El atropello fué aparatoso, aunque por fortuna sus consecuencias fueron menos graves de lo que creyó el público que presenció el accidente.

Conducida la anciana a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia, señores Astifeira y Castellano, auxiliados por el practicante señor Santiago, le apreciaron una herida contusa en la región occipital, de carácter leve, salvo complicaciones, y una contusión en el cono derecho.

Ana Velasco, una vez curada convenientemente, pasó a su domicilio, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

NOTICIAS LOCALES

Una verbena

Hemos sido galantemente invitados por el presidente de la Sociedad Filarmónica «Rinjos» a la verbena que ha de celebrarse mañana sábado en su domicilio social San Inés, número 11.

Dicho festival se celebra en honor del director artístico de esta agrupación musical don Angel González, quedando la Sociedad sin el derecho de admisión.

Agradecemos mucho la atención.

Cordobeses de Sevilla

Son muchos los cordobeses que regresaron en el exilio de Sevilla, y que vienen muy satisfechos de la corrida, y muy en particular de las faenas realizadas por Rafael Gómez (Gallo).

Cobro de Créditos y Asuntos Judiciales en Cataluña

OFICINA JURIDICA ADMINISTRATIVA
Carlos Caballero
Abogado colegiado

Baimes, 61, pral. BARCELONA
Por el 25 por 100 incluidos todos los gastos judiciales.—Consulta 5 pesetas.
Abonos a 25 informes comerciales 50 ptas.

RETAZOS

El dolor en toda su crueldad, quedó deshecho en lágrimas. Solo la pena constante en su amargura nos acompaña.

Con fidelidad femenina se adentró tanto en el fondo de nuestro espíritu, que es difícil pretender arrancarlo, sin prorrumper en un grito de angustia.

La figura llena de bondades de la niña muerta, del ángel del bien y de la virtud, que voló al Cielo, no podrá fácilmente borrarse de nuestra memoria, que el recuerdo, amigo leal del hombre, le acompaña en todas sus tribulaciones con su camarada el consuelo.

¡Era un ángel!

Por eso Dios, con todo su poder, pudo arrancarla de nuestro lado.

Los ángeles, son más de Dios que de la Tierra.

Y la Córdoba, siempre sentimental, platórica de hidalguía y de admiración, levantó con la cara angustiada y el llanto en las mejillas, ante la virgencita muerta, a quien la Parca implacable no pudo, con todas sus martirios, quitar de sus labios una línea de bondad y de virtud de que eran mensajera, ante el mismo Dios.

Así quiere la Córdoba del sentimiento a sus héroes de caridad y de amor, como acaba de demostrarlo en esta horrenda tragedia a don Manuel Enriquez Barrios.

Así reza, en sus nobles manifestaciones, este pueblo, así espontáneo sabe llorar, así siente la gentileza de mis paisanos, así es Córdoba.

Y un pueblo como este no puede tener más que ángeles, como María de Lourdes a florada muerta, y tantos como su padre, nuestro admirado don Manuel Enriquez.

Por eso permitásemos que en esta sección, en el primer artículo, me acerque al borde del sepulcro y arroje este ramillete de atemprevivas, mientras que ahogado por las lágrimas, musito esta oración de cordobesismo:

Ángel santo, pide por nosotros, los cordobeses que tanto admiramos tus bondades y tanto queremos a tu padre.

P. León.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por un tiempo y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Fábrica de losetas de cemento

José González

Gran Capitán, 19

Nuestros paisanos en el Teatro

Dice «El Noticiero Universal» respecto a una obra de Paco Viu, recientemente estrenada en la ciudad condal, que a continuación reproducimos. Aunque el ilustre redactor de «La Nación» no nació en Córdoba, aquí se crió y aquí tiene contraindicados sus grandes afectos y como cordobés puede considerársele:

Teatro Barcelona.—«Hacer el amor», comedia en tres actos, de Francisco Viu

Daniel halló todas las facilidades en la vida: nombre, fortuna, prestigio; y vivió en su rango ocioso y descuidado, arrastrado por la fuerza del propio mundo en que giraba, vida de casino y de goce constante, pero vida vulgar y hueca, sin un impulso noble, sin una idea redentora. Así se casó sin amor siquiera, porque debía hacerlo, acaso sin preguntarse nunca qué ideas y qué sentimientos adornaban el alma de su esposa.

Un día la desgracia llama a las puertas de su hogar de potentado y entonces Daniel despierta a la realidad y comprende toda la negación de su anterior vivir. No tiene armas para defenderse de la vida. Pero espera encontrar la fe y la fuerza en el amor fiel y sacrificado de su mujercita. Y su esposa no responde a aquel llamamiento porque es débil y le asusta la incertidumbre de un mañana de luchas y de privaciones y, dando oídos a los consejos de los suyos, deja partir a Daniel solo y con el alma herida por el desengaño.

En tierras extranjeras trabaja Daniel con ahínco y a los suyos de España manda casi cuanto gana. Pero de allí no llegan más que noticias que encierran la frialdad del olvido.

Junto a Daniel vive una mujer, Josefina, española también: su vida fué un sacrificio de amor, en el que hundió hasta su propia honra. Pero es buena y tiene horror a su pasado. Daniel y Josefina llegan a amarse y el día en que se dan cuenta de que aquel pasado ha muerto, se unen para seguir juntos por una nueva senda en la vida. Un hijo viene a consolidar su unión.

En plena dicha les llega la noticia de que Daniel vuelve a ser rico y de que la esposa espera y perdona. Daniel duda un instante, luego llama a Josefina la estrecha sobre su corazón, y proclama que ella y su hijo son su único amor y que nada pesa en él ni la mujer que no supo seguirle en la desgracia, ni la fortuna, que en favor de ella renuncia. Así empezará Daniel a «hacer el amor» ce varas, no como lo hizo con la otra mujer.

Este es el asunto de la comedia de Francisco de Viu.

El primer acto está construido con precisión y con soltura, es sobrio y los personajes viven plenamente en el ambiente en lo que el autor los coloca. El segundo y tercer actos, en donde la trama adquiere todo su desarrollo, no poseen la consistencia que de esa trama pudo sacar el autor. No es éste hombre nuevo en el teatro—a él se deben excelentes comedias—pero en la obra estrenada anoche, no consiguió en las escenas centrales elevar la emoción, a pesar de que el interés permanece despierto en el

auditorio que asiste al desarrollo de la obra. Ni Daniel ni Josefina justifican lo bastante, en palabras ni en actos, ese amor que les une, y el proceso de su acercamiento pasa demasiado rápido a los ojos del público, sin un momento de verdadera y de intensa exaltación, lo que viene a perjudicar el valor total de la comedia, en la que los personajes se esfuman por carencia de vigor en el trazo de sus caracteres. De hacer más sobrios esos dos actos, Francisco de Viu hubiera escrito una excelente comedia, porque el lenguaje es siempre pulcro y limpio y la acción tiene interés y se sigue con agrado.

La interpretación, por parte de la señora Ladrón de Guevara fué excelente y de una gran ternura y distinción en las dos escenas finales del segundo y tercer acto. Rivelles sacó todo el provecho que pudo a su personaje. Los demás intérpretes, muy discretos.

El público aplaudió al final de los tres actos y especialmente a la terminación de la obra.—J. M.

Antonio Jiménez Lora

Por falta material de tiempo no hemos podido saborear las bellezas de una producción teatral que había de estrenar de este comediógrafo don Antonio Jiménez Lora, tan aplaudido en anteriores obras, la compañía de Sassone. Pero tenemos la esperanza que en mayo, en la próxima feria, en que nos volverá a deleitar María Palou con los destellos de su arte, se estrenará la producción de tan excelente amigo nuestro.

El falso excusativo

No era su hijo, sino un fresco

Hace días publicó toda la Prensa de Madrid la noticia de que en Eirasvedras (Orense) se había presentado un hombre joven diciendo que era un ex-prisionero de Igueriben, y que sus padres se negaban a aceptarlo como tal por no perder la pequeña pensión que estaban cobrando.

Pero ahora resulta, según la Prensa de Orense, que el sujeto en cuestión, que, efectivamente, estuvo en Marruecos y sufrió cautiverio, es un fresco que se dedica a fingir parentescos que no existen para sacar dinero.

«La Zarpa», de Orense, dice, entre otras cosas:

«Nosotros hemos hablado con Dolores González. Hasta nuestra mesa de redacción ha venido a rogarnos que la libremos de la tragedia que le hacen vivir a diario sus vecinos, creyéndola una madre desalmada. Con lágrimas en los ojos nos ha manifestado su dolor porque la crean lo que en realidad no es.

—Señor—nos decía—, si no era mi hijo; si yo al verlo sabía que no lo era, ¿es extraño que no lo abrazase? Sabiendo que se trataba de un timador, ¿iba a volverme loca de contento al verlo? ¿Por qué? ¿El que engañó a unos vecinos, podía engañarme a mí?

Tiene razón. Que no se reconozca después de seis años a un niño de pecho o de pocos años, pase; pero un joven de veintiún años, puede cambiar en ese tiempo su manera de hablar, su gesto, su mirada, sus

facciones, sus cicatrices, hasta el punto de no poder ser reconocido por su madre?

El famoso ex-prisionero de Igueriben no perdió el tiempo lastimosamente en casa de sus supuestos padres. Estos le dieron alimentos y le hicieron algunos regalos durante los siete días que pasó en Eirasvedras. Lo que más siente Dolores Fernández es que se le llevó un traje de su hijo muerto, el cual fué ayer a reclamarlo al Gobierno militar.

El ex-soldado movió a las gentes a compasión, beneficiándose con unas 400 pesetas, producto de una subscripción efectuada en el vecindario, compadecido de sus desventuras familiares.

«Se da el caso de que la documentación que trae el ex-prisionero corresponde a la de un soldado que estuvo en el cautiverio tres años. Posiblemente esta documentación es la suya propia. En tres años de convivencia con Manuel González Fernández había de enterarse lógicamente de los más minuciosos detalles de su vida, oyéndole describir personas y lugares de su pueblo. Acaso tomare notas para recordar mejor. Tal vez Manuel, al morir, le encargase de que viese a su familia.

La autoridad militar nos manifestó plenamente convencida, que se trataba de una superchería del ex-soldado el deseo de que Dolores Fernández, la madre injustamente agraviada, sea su progenitora.

¿Cómo puede crearse que una madre verdadera niegue a su hijo por 26 pesetas mensuales?

Del examen de fotografías, cartas, diversos documentos militares de Gerardo Fernández que es el verdadero nombre del superviviente, se deduce que no tiene la menor relación con la familia de Manuel González.

Se ha comprobado que Gerardo Fernández anduvo en la fecha que figura huirse prisionero por las cercanías de Orense, en compañía de una mujer que toca la gaita por las romerías. Ahí su conocimiento de estos lugares.

La madre de Manuel González nos ha manifestado que no es la primera vez que Gerardo Fernández trata de buscar padres, por cuanto también se presentó en casa de un matrimonio que vive en el pueblo de Outeiro y que perdió un hijo en la guerra.

Habiéndose presentado en dicha casa, la madre del soldado desaparecido hizo que descubriera un brazo. Gerardo obedeció, sin saber de qué se trataba. Luego, como la citada mujer le hiciese saber que su hijo tenía una gran marca en el brazo, Gerardo huyó a campo traviesa al conocerse la impostura del ex-prisionero.»

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín & Deanes, 29 y 31.

DE AVIACION

TURISMO AÉREO

Cuando mirando al firmamento, contemplando el raudal vuelo del avión conducido por la mano experta de su piloto dotado de corazón de águila, y considero que es un aparato cuyo gobierno no puede abandonar un momento al aviador, que ha de aproximarse para la toma de tierra a una velocidad de 90 a 100 kilómetros por hora, comprendo perfectamente, yo hombre de la tierra, que mis débiles arterias no podrían resistir, sin dilatarse, la baja presión de las alturas, que mis reflejos cerebrales acaso no funcionarían ni mandarían con la rapidez que exige un aeroplano moderno, y que no teniendo, en una palmaria, las aptitudes físicas y morales necesarias, me está vedado volar.

Porque al subir a un aeroplano, yo aspiro a algo más que a ir en él en calidad de fardo de mercancía llevado por otro. Quisiera sentir el placer de conducir yo mismo la máquina, y el goce sin igual de bogar a mi capricho por el cielo azul. Quisiera contemplar la tierra a mis pies serenamente, para luego ir bajando, bajando, hasta posarme de una manera suave sobre la verde pradera o playa risueña.

Inútil elemento el aeroplano no es para mí el vehículo adecuado, pues me obliga a cruzar la atmósfera como un proyectil y a tener los nervios y oídos en tensión, escuchando con zozobra el trepidar del motor a pensar que su detención podría acarrear un desgraciado accidente.

Yo quisiera que ingenieros y mecánicos llegaran a construir un aparato en el que por su sencillez, todos los soñadores, los que sentimos la sed de los viajes aéreos pudiéramos volar muy alto, muy alto, aunque nos talten las bellas cualidades de los admirables pilotos de aviación.

El volar es un bello arte y los habituados a él hagan a conocer a los distintos pilotos por el estilo de su vuelo. Consecuencia de ello es poder afirmar que el aeroplano está al alcance de todo el mundo, como pasa con la pintura, poesía y música. Pruébalo también el que en 25 años de aviación (desde el año 1903, en el que los hermanos Wright hicieron su primer vuelo), no hay un solo deportista del aire, a pesar de los repetidos intentos de las casas constructoras ofreciendo aparatos de turismo que no llegan a vender.

Se creyó en un principio que sería posible lanzar al mercado un avión económico y práctico para que el público lo adquiriera como se hace actualmente con los automóviles, mas el manejo de aquél es algo más complicado, por lo que no será tan inminente el turismo aéreo. Este no llegará mientras la máquina voladora no pueda elevarse y descender verticalmente.

Para que todo el mundo se pueda dar el gusto de volar, hay que ir en derechura a resolver el problema del helicóptero, máquina de más fácil manejo que el avión, y cuyo aprendizaje no es ni más largo ni más peligroso que el de un automóvil o una canoa. La Cier, este prestigioso ingeniero español, ha conseguido ya mucho en este sentido, aunque su aparato no llegue a elevarse verticalmente. El descenso se ha de poder verificar con motor parado; mientras

esto no se resuelva, inútil es hablar de helicópteros.

Experiencias recientes, llevadas a cabo por el Comité Aeronáutico Nacional de Washington, ha comprobado la bondad del funcionamiento de las hélices de sustentación para helicópteros, las cuales pudiendo girar libremente, hacen un efecto de paracaídas y permiten la toma de tierra sin el peligro, con motor parado, y sin necesidad de un extenso campo especialmente preparado.

Mientras no podamos volar enantes nos interesamos por tan bello arte, admiremos a los arrojados pilotos, que lo mismo atraviesan los mares de uno a otro continente, que sin temor al fuego del cielo se remontan a donde no llegó el cóndor y donde el aire no basta a los pulmones, regiones éstas en las que la madre tierra desaparece entre orumas, y solo se sienten ansias de gloria y la magnificencia de la gran obra del Creador.

Orellita.

DE SOCIEDAD

Regresó a Baena el rico propietario don Guillermo Prado, que vino a Córdoba para asistir a los funerales de la hija mayor de nuestro querido amigo don Manuel Enriquez Barrios.

Se halla enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, don Manuel Danvila, delegado de Hacienda de esta provincia.

Procedente de Aguilar hemos tenido el gusto de saludar en Córdoba al culto abogado don Luis Arcos Clavería.

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida señora doña Rafaela Moreno, esposa de nuestro querido amigo el acreditado industrial de esta plaza don Baldomero Milia Gracia.

UNA BODA

En completa intimidad, debido al reciente luto del novio, y ante el cura párroco de la iglesia de San Juan se ha celebrado el enlace matrimonial de la bellísima y encantadora señorita Juana Romero Aguijo con el joven profesor y farmacéutico don José Jerez García, de Villanueva de Córdoba.

Desde aquella se trasladaron al domicilio de la novia, donde se sirvió a los asistentes al acto un espléndido «lunch», marchando después los novios en el rápido de Madrid en viaje de boda.

Les deseamos una eterna luna de miel.

Aprender a bordar en dos minutos

Se enseña a domicilio sin cobrar nada, únicamente comprando las agujas, juego 1.50.—Se reciben avisos en esta administración.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rotas. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¡Orané sera!

El Estomacal
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

23 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se cura, cuidándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 3 días

Venta: Serrano, 33, Farmacia, MADRID y principales del mundo

SOCIEDAD DE GAS Y ELECTRICIDAD

Con los servicios de Gas, se obtiene el máximo de HIGIENE, COMODIDAD Y ECONOMÍA

Visite V. nuestros almacenes y Cocinas, modestas y de lujo, españolas, suizas, francesas, inglesas y alemanas, conocerá un asombroso surtido de

Estufas y radiadores de los mejores modelos, desde los más sencillos a los de mayor lujo.

Calentadores para baños, modelos especiales, rápidos y económicos.

PRECIOS REDUCIDOS

Alquilamos cocinas y aparatos en condiciones muy ventajosas, pues nuestro negocio no consiste en colocar aparatos, sino en vender Gas.

Almacenes y Oficinas: ALFONSO XIII, 35.—Teléfono, 252.—CÓRDOBA

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

Información telefónica

Primo de Rivera asiste en Avila a la inauguración de un ferrocarril y a otros actos.-El ministro de Estado se despide de las autoridades y Prensa de San Sebastián.-Toros en Madrid, Sevilla y en Vélez-Málaga.-Otras interesantes noticias de provincias y extranjero.

(Servicio de la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Accidente ferroviario

La Inspección de policía de la estación de Madrid, Cáceres y Portugal, comunica a la Dirección general de Seguridad que el tren rápido, entre las estaciones de Rielto y Villamil y en el kilómetro 73 de dicha línea, tuvo que detenerse por haberse roto el eje delantero del tender.

El accidente no ocasionó desgracias. El rápido, con tal motivo, llegará a Madrid con cinco horas de retraso.

Discurso en la apertura de la Universidad

El discurso de apertura pronunciado esta mañana en la Universidad estuvo a cargo del catedrático don Felipe Clemente de Diego, quien estuvo muy elocuente.

Una disposición

El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» publica una disposición por la cual el personal del Arma de Artillería no sujeto a sumario y afecto al servicio de aerostación, seguirá en situación de excedente con todo el sueldo y afecto a la primera región.

El personal que se cita es: comandante, don Benito Mora; capitanes: don Juan Alvarez Tejera, don José Fernández Osuna y don Vicente García Figueras.

Un Consejo de guerra

Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el paisano José Camaño, por el delito de insulto a fuerza armada.

El procesado pretendió entrar en el cuartel de la guardia civil del Puente de Toledo, agrediendo al cabo del puesto y tratando de egredir a los guardias. La benemérita practicó su detención.

Toros en Madrid

Corrida extraordinaria

Con un lleno completo, se juega la anunciada corrida extraordinaria, lidiándose dos toros de la ganadería de Rico Sánchez, para el rejoneador Cañero, y seis en lidia ordinaria para Belmonte, Márquez y Niño de la Palma.

PRIMERO.—Cañero recorta a caballo y cocea varios rejones buenos que se aplauden. Después clava un par de banderillas en las agujas.

Clava un rejón de muerte algo caído, y el toro debió. (Palmas.)

SEGUNDO.—No se arranca franco y es mansurrón. Cañero clava un rejón que se cae, seguido de otros dos en la misma forma.

A una mano, estoca dos pares de banderillas superiores. (Palmas.)

El toro se defiende en las tablas, y Cañero, no pudiéndole llegar con el caballo, echa pie a tierra. Hace con la muleta una faena breve y valiente, para dos pinchazos, otro hondo sin soltar, y un descabello.

TERCERO.—Es negro, gordo y bien puesto de defensas. Belmonte lo saluda con media docena de verónicas superiorísimas, con temple y suavidad. Ovación, que se repite en un quite artístico y valiente.

También se aplaude al Niño de la Palma en un quite apretado.

Belmonte hace una bonita faena de muleta con pases naturales, de pecho, molinete y otros altos.

Señala un pinchazo y termina con una estocada superior. (Ovación y vuelta.)

CUARTO.—Márquez instrumenta unas verónicas buenas, que se aplauden.

El toro cumple en varas, sin nada saliente en el tercio.

Márquez hace una faena de alifio, macheteando por delante. Un pinchazo delantero; más alifio y un descabello al tercer golpe.

QUINTO.—Es protestado por el público. El toro está resentido de las patas.

El toro cumple y las protestas siguen.

Cayetano hace una faena distanciada, procurando aliviarse. Señala un pinchazo, perdiendo los avios en el viaje.

Más trasteo, para una estocada que mata.

SEXTO.—Belmonte intenta lancearle y el toro se le va.

Cumple el bicho entrando cuatro veces a los de aupa a cambio de tres costalazos y un caballo para el arrastre.

Belmonte se encuentra al toro reservón; lo consiente arrimándose mucho y hace una faena breve y dominadora para una estocada de efecto rápido. (Ovación, vuelta y salida al tercio.)

SEPTIMO.—Márquez lo recoge con temple y suavidad, instrumentando varias verónicas buenas.

En quites se lucen los tres matadores.

Márquez banderillea colocando un par de frente bueno, otro desigual y termina con medito.

Con la muleta está movido, trasteando por delante y aprovechando una igualada larga una estocada desprendida que mata.

OCTAVO.—El Niño de la Palma lancea incoloro.

Con la muleta no hace nada notable limitándose a aliñar al toro.

Termina con un pinchazo y una estocada defectuosa.

En Sevilla

La segunda de Feria

Se celebra con una buena entrada la segunda corrida de Feria, actuando el Gallo, Chicuelo, Valencia II y Pepe Belmonte.

PRIMERO.—El Gallo lancea movido y desconfiado.

Hace una faena de muleta dando tirones por delante con precauciones.

Señala un pinchazo y otro después que no hace pupa.

Más telenazos por delante para otro pinchazo saliendo a todo gas. Termina descabellando. (Pitos.)

SEGUNDO.—Chicuelo veroniquea bien. Hace una faena movida y desconfiada para tres pinchazos a paso de banderillas.

Más ración de trape, otros pinchazos y el toro se acuesta. (Pitos.)

TERCERO.—Valencia II instrumenta unos lances valientes. Con la muleta se coloca cerca y hace una faena por naturales, de pecho y otros pases buenos. Victoriano entra bien y coloca media estocada delantera. Repite con otra entera, busna. Descabellia y escucha palmas.

CUARTO.—Pepe Belmonte veroniquea valiente. Trastea por bajo con la muleta y deja una entera que mata. (Palmas.)

QUINTO.—El Gallo hace una faena cerca, adornado y artístico, tirando de repertorio. (Olés.)

Entra a matar y deja media estocada algo caída, que mata. (Ovación, las dos orejas, el rabo y vuelta al rudo.)

SEXTO.—Chicuelo hace una faena buena, adornada, dominando, y termina con media caída. (Palmas.)

SEPTIMO.—Valencia II trastea inteligente y tranquilo, colocándose cerca, y atiza un pinchazo.

Más ración de trape para una corta desprendida. Termina descabellando.

OCTAVO.—Pepito Belmonte hace una faena incolora para dos pinchazos malos y varios intentos de descabello.

En Vélez-Málaga

Vélez-Málaga 29.—Se juegan cuatro toros de la ganadería de Campos Varela para Carnicerito y Joseito de Málaga.

PRIMERO.—Carnicerito lancea valiente. Hace una faena vistosa con trasteo valiente. Entrando en corte y por derecho deja una estocada entera que mata. (Ovación, oreja y vuelta.)

SEGUNDO.—Joseito lancea medroso y embarullado. Con la muleta hace una faena despagada y movida, para un pinchazo delantero, y una estocada baja. Termina descabellando.

TERCERO.—Carnicerito hace una faena valiente para dos pinchazos y una estocada delantera.

CUARTO.—Joseito hace una faena de alivio, distanciada, con grandes precauciones, para dos pinchazos feos y varios intentos de descabello, hasta que el toro aburrido se acuesta.

EL METRO no te uaran nada, ni te daran muestras ni generos a vistas, pero te venderran articulos buenos a precios baratos.

De provincias

AVILA

El presidente del Consejo

Avila 30.—A las once y veintinueve llegaron el general Primo de Rivera y los ministros y personalidades que le acompañan desde Madrid.

En la estación estaban los rectores de varias Universidades, el Ayuntamiento, autoridades locales y representaciones.

El jefe del Gobierno se trasladó al Ayuntamiento, acompañado del alcalde, donde fue obsequiado con un vino de honor.

Durante el acto el alcalde de la ciudad solicitó del presidente del Consejo la pronta construcción de la Casa de Correos.

Después el presidente, los ministros, autoridades locales y elemento oficial se dirigieron a la Catedral, donde se cantó un Te Deum.

Primo de Rivera visitó el Museo artístico de la Diócesis y después las murallas, siguiendo las cuales continuó hasta la estación de los ferrocarriles donde se celebró un banquete en su honor, organizado por la Diputación provincial.

Por acuerdo previo no hubo discursos. Seguidamente se inauguró la línea férrea de Avila-Salamanca.

El marqués de Estella pronunció un breve discurso, felicitándose de asistir a un acto que revela el progreso y laboriosidad de los pueblos.

El obispo de la Diócesis, revestido de medio Pontifical, bendijo el tren que partió en su primer viaje entre aplausos de la multitud.

BARCELONA

Un fogonero arrollado por una locomotora

Barcelona 30.—Participan de Tarragona cuando se hallaba esperando el tren en que había de hacer servicios el fogonero de los ferrocarriles. Ramón Pares fue atropellado por una máquina que hacía maniobras en la estación del Norte, resultando con ambas piernas seccionadas.

En gravísimo estado se le practicó una cura de urgencia en el botiquín de la estación, siendo transportado al Hospital.

Libertad de los presos políticos

Barcelona 30.—El gobernador civil ha puesto en libertad a los presos políticos que se encontraban en la cárcel de esta capital, en conmemoración de la fiesta onomástica del presidente del Consejo, don Miguel Primo de Rivera.

CACERES

Un desconocido asalta una casa para robar un niño

Cáceres 30.—En el pueblo de Salorino un individuo desconocido penetró sigilosamente en la casa que habita Aurelia González Alonso, con el propósito de llevarse a un pequeño hijo de ésta.

El individuo en cuestión se apoderó de la criatura, y ya emprendía la huida cuando un chico de nuevo años que se apercibió del caso comenzó a dar grandes gritos pidiendo auxilio.

El asaltador, al verse descubierto, saltó las tapias de un corral, emprendiendo la fuga, después de haber arrojado, como si se tratara de un objeto inanimado, a la infeliz criatura a otro corral próximo.

El pequeño sufre contusiones de escasa importancia.

La benemérita está dando una batida por los alrededores del pueblo, para descubrir al autor de tan infame hecho, sin que hasta el momento presente el malhechor haya sido descubierto.

SAN SEBASTIAN

Buques italianos

San Sebastián 30.—Han llegado a este puerto los cruceros italianos «Piza» y «Felicetti».

El ministro de Estado

San Sebastián 30.—El ministro de Estado ha obsequiado con un lunch a los periodistas, despidiéndose de ellos y agradeciendo su colaboración y haciendo calurosos elogios de San Sebastián, con la promesa de que el año próximo volverá, sino como ministro como particular.

Después el señor Yanguas marchó a una gira de campo organizada en su honor por la Diputación.

SEVILLA

El peligro de los pasos a nivel.—Un mercancías destroza una ganadería

Sevilla 30.—En un paso a nivel, entre el Arhal y el empalme de Morón, un tren de mercancías arrolló una punta de ganado dejando muertas catorce vacas.

Varios vagones descarraron. No ocurrieron desgracias personales.

Las pérdidas se avañan en 300.000 pesetas.

Del Extranjero

La ratificación de confianza al general Condilis

Athenas 30.—Se afirma que el presidente de la República ha recibido al general Condilis y le rogó que continúe al frente de Gobierno y realice gestiones cerca de los ministros dimisionarios para que desistan de esta resolución, comunicándoles que la dimisión no les será aceptada.

El general Condilis, en caso de conseguir la permanencia de los ministros disidentes reconstituirá el Gobierno, supliendo a los ministros que insistan en sus deseos de irse. Elegirá ministros por rotación y tratará de precisar la actitud del partido venizelista, para ofrecerles puestos en un Gobierno de concentración nacional.

El presidente Condilis ha accedido a aplazar las elecciones generales por quince días, celebrándose aquéllas el día 7 del mes próximo.

Herriot abandona la presidencia del partido radical

París 30.—Se asegura que Mr. Herriot está decidido a abandonar la presidencia del partido radical.

En su consecuencia los radicales han ofrecido dicho cargo de presidente a monseñor Caillaux, quien se ha negado a aceptarlo.

¿Abdica el Rey de Rumania?

París 30.—Participan de Londres que se considera como muy probable la próxima abdicación del Rey de Rumania, motivada por razones de salud.

La infanta doña Beatriz

París 30.—Se anuncia la llegada de la infanta doña Beatriz, que acompañará a la Reina de Rumania en su viaje a los Estados Unidos.

Lo que dicen del extranjero

Lo que cuesta el tinglado de Ginebra

Por múltiples causas que no hemos de analizar aquí somos avaros y apreciamos las cosas más por lo que cuestan que por lo que valen. Para salarios, sueldos, honorarios y gratificaciones tenemos la moneda más plana del mundo. Si fuese enarada, no podría rodar menos de lo que cuesta. Lo sabemos y nos quejamos a menudo de ello. Tenemos, pues, que al juzgar a la Sociedad de las Naciones por lo que cuesta, no pongamos en el juicio algo de esa avaricia que acostumbramos a censurar. Nos alienta el pensar que la cita de cifras elevadas puede servir de revulsivo en nuestras relaciones económicas.

La Sociedad de Naciones en esta, sencillamente, la cantidad de 24 650 000 pesetas oro. Para dar cifras redondas regalámonos las 97 que sobran al doctor Steegmann por si le conviene añadirlas al haber del trust del acero que Franco, Alemania y Bélgica, es decir los capitales de esas tres naciones, están organizando.

Veinticuatro millones y pico no se gastan así como así. Para lograrlo es necesario pagar 11.000 pesetas por día para alquiler del local de las sesiones y cuatro millones de sueldos e indemnizaciones; es necesario dar al secretario general 99 569 pesetas de sueldo, más 63 050 de indemnización por gastos de representación; precisa pagar a las mecanógrafas de 11 a 13.000 pesetas al bibliotecario 25.220, a los jefes de sección de 20 a 30.000 y más de 400 000 para el empleo de traductores que funcionan en esa Sociedad, únicos que siguen los discursos y que entienden algo de lo que dicen los delegados. Son también los únicos que no aplauden. Los aplausos y las demás manifestaciones les hacen los que han escuchado sin entender nada.

Esos cobran otros sueldos y otras dietas. Así, por ejemplo, el señor Albert Thomas, director de la Oficina internacional del Trabajo, cobra 120.000 pesetas entre sueldo y gastos de representación.

Esa Oficina cuesta anualmente siete millones de pesetas; las sesiones de su Consejo de Administración, 85.000; las juntas generales, 282.000.

Si hay malas lenguas en Europa que afirman que sólo por mantener esos sueldos se sostiene el caso de burocracia más grave que ha padecido el mundo no falta quien afirma que veinticuatro millones no son muchos, que un acerzaco cuesta más y se botan muchos, y con ser tan peligrosos, son menos pintorescos y muchísimo menos divertidos.

De la provincia

Detenido por disparo

En Almedinilla ha sido detenido Antonio Montes Jiménez, por haber hecho uso de una escopeta de dos cañones, con la cual disparó sobre su convecino Rafael Sánchez Lozano, de 22 años de edad, no habiendo hecho blanco por haber desviado el arma éste.

Antonio Montes, en unión del arma con que intentó agredir a su convecino, ha sido puesto a disposición del juzgado municipal de aquella localidad.

Lesionado

En Adamuz ha sido lesionado de una pedrada el joven de 17 años de edad Francisco Valverde Marín.

Como autor de la agresión ha sido detenido por la benemérita Mateo Arévalo Moreno, de 18 años.

Reyería

En Pozoblanco y en el establecimiento de bebidas de Alfonso García Blanco, cuestionaron a Francisco Díaz Serrano y Mateo Caballero García.

El primero asestó un botellazo a Mateo Caballero, produciéndole una herida en la cabeza que fué calificada de pronóstico reservado, según dictamen del médico forense don Faustino García Arévalo.

Francisco Díaz Serrano ha sido detenido.

Denuncia

En Pozoblanco y ante la guardia civil ha denunciado Francisco Ruiz Jurado que dos sujetos desconocidos le prepusieron el cambio de una mula de su propiedad por una yegua que aquéllos llevaban.

Los desconocidos una vez aceptada la proposición, marcharon con la mula de referencia dejando en poder del denunciante la yegua en cuestión abandonada, la cual carece en absoluto de documentación, por lo que se sospecha sea de ilegítima procedencia.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado.

A su dueño

La guardia civil del puesto de Jauja encontró días pasados abandonada una caballería.

Dicho semoviente ha resultado ser de la propiedad del vecino Antonio Hidalgo Vidal, al cual se le ha hecho entrega.

Incendio

En Obejo y en la casa que habita el vecino Virgilio Cano Savariego en la calle del Castillo, se ha declarado un incendio.

Fué pasto de las llamas la techumbre de una bodega y numerosas prendas y efectos de vestir.

Las pérdidas son de escasa consideración.

El incendio fué casual.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.- Córdoba

Sección religiosa

Santorial y cultos de hoy

Día 1.—Viernes. Santos Remigio, ob.; Máxima y Julia, hermas., mrs.

Vida del Santo.—San Remigio fué francés de nación, hijo de Emilio, señor de Aon, y de Santa Cilina. Se conoció desde luego que Remigio era escogido por Dios para altos fines, pues se distinguía por lo apacible, obediente, inclinado a la piedad y a las ciencias, las cuales cultivó con gran aprovechamiento. Para huir de los peligros del mundo, se encerró en lugar solitario, donde vivió hasta los veintidós años con tal fama de santidad, que muerto el prelado de Reims, fué aclamado Remigio por sucesor suyo. Congregado Arzobispo, comenzó a mostrar las virtudes de que el Señor le había dotado. Era muy limosnero, vigilante, devoto y perfecto en toda virtud, mereciendo ser reputado como Apóstol de Francia. Envióle a llamar la Santa Reina Clotilde para que instruyese al infiel Rey Clodoveo en los misterios de la fe. Pronto hubo de catequizarlo, y llegado el día de ser bautizado, que fué el de Navidad del año 496, cupo a Remigio la gloria de tan memorable ceremonia. En ella se vió una paloma blanca que traía en el pico una roncota que puso en manos del Santo. Favorecido con innumerables milagros descansó en paz el día 13 de enero del año 538, a los noventa de su edad.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Miguel, en sufragio de doña Purificación y don Antonio Izquierdo.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Enciavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 1, viernes, a Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral.

LA MEXICANA

Gran Capitán, 11

Confitería y Pastelería

Bombones, Caramelos, Galletas, Chocolates, Thez, Azúcares y Cafés totados.

Se reciben encargos

Servicio a domicilio

Taller de reparación de

CÁMARAS Y CUBIERTAS

Trabajo garantizado Casa más antigua.

Antonio Cuevas

JESÚS MARÍA, 8

CÓRDOBA

¿CALLOS?

Juanetes, durezas. Use sin demora UNGUENTO MÁGICO tres días. Es radical. Farmacias, droguerías, 1'50.

Moto Harley dos cilindros, sidecar, en buen estado se vende barata.—Razón: Hotel Simón.

Información de Huelva

Notas políticas.—Hoy ha pasado el día en Huelva el jefe de la Unión Patriótica, nuestro respetable amigo don Ignacio Cepeda Soldau, el que después de conferenciar con la primera autoridad civil de la provincia don Pedro Pedrero, recibió la visita de varios amigos y correligionarios, entre ellos el señor don Román Pérez Romeu, futuro presidente de la Diputación provincial.

Accidente automovilista.—En el kilómetro 58 de la carretera de Venta del Alto al Repilado, término de Los Mariques, de esta provincia, se despenó por un terraplén de cuatro metros de altura un automóvil «Ford» de la matrícula de Sevilla, número 3.699 que guiaba su dueño Ignacio Ruiz Cabrera, ocupando los asientos del mismo el industrial de El Repilado don Hipólito Hernández Martín y su yerno don Celestino.

Según parece, el vuelco fué debido a un falso viraje, resultando heridos los citados señores.

La casualidad hizo acertara a pasar por aquellos lugares en su coche el propietario de Aracana don José González Rodríguez y el industrial de Cumbres Mayores don Rodrigo Pérez Vázquez, auxiliando seguidamente a los heridos que extrajeron de debajo del coche y dieron aviso al juzgado.

Del citado accidente resultaron heridos de gravedad, con la fractura de una pierna don Hipólito Hernández y con fuertes contusiones y erosiones el chófer señor Ruiz Carrera, saliendo ileso por fortuna el yerno de don Hipólito. El coche quedó en el lugar del suceso completamente destrozado.

Accidente del trabajo.—Encontrábase trabajando a bordo de un barco en la bahía, el marinero José García Nogueira, de 29 años de edad, soltero y natural de Pontevedra, tuvo la desgracia de recibir un golpe que le produjo fuerte contusión y erosiones en la región escapular izquierda, siendo curado en la Casa de Socorro, en donde le fueron calificadas dichas lesiones de pronóstico reservado.

A. Corte.

Huelva 28 9-1926.

¡Fabricantes de Aceites!

Una justa aclaración.—El único fabricante del Rey de los Capachos, el cual lleva guaranición de hilo de cáñamo alambrado y esta patentado con el número 83 120 y cuyo resultado en su uso es asombroso es Antonio Ruiz Martínez, San Pablo número 9, Baeza (Jaén), y el capacho estampado en el anuncio del folioteo del programa de la feria de la ciudad de Ubeda, que aparece con el nombre de otro industrial del mismo ramo, se ha impreso equivocadamente.

LAVOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa». Puerta Real.—Acera del Casino, 23.